
chamada de ‘operação 
tapa-buracos’. Os ser-
viços contemplaram 
diversos trechos de ruas.

O  mu n i c í p i o  d e 
Quarto Centenário rea-
liza nesta quinta-feira, 
dia 22, a castração de 
109 animais, entre cães 
e gatos. A ação será 
realizada através de 
parceria da Prefeitura 
com o Go verno  d o 
Paraná.
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gião Comcam (Comunidade 
dos Municípios da Micror-
região de Campo Mourão). 
Em nível estadual, Janiópolis 
fi cou na 5ª posição e em 23º 
no Brasil.

como tema central, a 
situação dos direitos das 
crianças e adolescentes 
em tempos de pandemia 
da Covid-19, violações 
e vulnerabilidades, bem 
como ações necessárias 
para reparação e garantia 
de políticas de proteção 
integral, com respeito à 
diversidade.

A Justiça Eleitoral de Goioerê, programou esta quarta, 
quinta e sexta-feira - dias 21, 22 e 23 de setembro - a ce-
rimônia de geração de mídia, bem como de carga e lacre 
das urnas eletrônicas que serão usadas nas eleições deste 
ano nos municípios da Comarca.
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Justiça Eleitoral inicia hoje preparação 
das urnas para as eleições em Goioerê

Quarto Centenário realiza nesta 
quinta-feira castração de animais

A Prefeitura de Ran-
cho Alegre D’Oeste re-
alizou uma importante 
ação para melhorar a 
malha viária da cidade, 

Rancho Alegre realiza ‘tapa-buracos’ 
para melhorar malha viária da cidade

O município de Mo-
reira Sales, através do 
Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente -  CMDCA 
- realizou nesta terça-
-feira,  dia 20,  a 12ª 
Conferência Municipal 
dos Direitos da Criança 
e do Adolescente. Este 
ano, a conferência teve 

Moreira Sales realiza Conferência dos 
Direitos da Criança e do Adolescente

Janiópolis é o primeiro no 
ranking do IDEB na região 

O município de Janió-
polis alcançou nota de 7,3, 
no IDEB de 2022, fi cando à 
frente de cidades importantes 
do Estado. Os índices dão ao 
município o 1º lugar na re-

Prefeitura de Goioerê 
agenda audiência

pública para avaliação 
de metas fi scais
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Justiça Eleitoral inicia hoje preparação 
das urnas para as eleições em Goioerê

A Justiça Eleitoral de Goio-
erê, programou esta quarta, 
quinta e sexta-feira - dias 21, 
22 e 23 de setembro - a ceri-
mônia de geração de mídia, 
bem como de carga e lacre 
das urnas eletrônicas que serão 
usadas nas eleições deste ano 
nos municípios da Comarca.

Segundo a Justiça Eleito-
ral, gerar as mídias signifi ca 
dizer que o ecossistema da 
urna – alimentado com os 
dados eleitorais específi cos 
daquele pleito, a exemplo dos 
nomes dos candidatos aptos – 
será gravado nos “fl ash cards” 
e nas “mídias de resultado” que 
alimentarão as urnas.

Geradas as mídias, é pre-
ciso dar carga nas urnas e em 
seguida realizar a conferência 
de algumas urnas escolhidas 
aleatoriamente, por meio de 
teste de votação com dados 
ofi ciais. Na sequencia emite-se 
a zerésima, com a simulação 
de uma votação e imprime-se 

As urnas terão geração de midia e lacração para as eleições

o boletim de urna.
De acordo com edital 

publicado pela Juíza Livia 
Simoni Scantaburdo, nesta 
quarta-feira, a geração de 
mídia será feita às 8 horas. 

Já o evento de carga e lacre 
das urnas, está marcado para 
quinta e sexta-feira, das 8 às 
20 horas, no Fórum Eleitoral.

Representantes de partidos 
políticos, OAB e o Ministério 

Público são convidados a 
acompanhar todas as fases 
de preparação do processo de 
votação, desde a geração de 
mídia, lacração e  carga das 
urnas.

Entidades que tiveram 
participação da I Cavalgada 
Cultura de Goioerê, realizada 
no último dia 4, receberam de 
forma simbólica, das mãos 
dos coordenadores do even-
to, recursos da ordem de R$ 
21.460,00.

De acordo com o vereador 
Helton Maia, que esteve à 
frente da comissão organiza-
dora, os recursos já estão nas 
contas das entidades.

Helton destacou ainda 
o apoio da administração. 
“Sem o apoio da Prefeitura 
seria impossível alcançarmos 
o sucesso que alcançamos”, 
frisou ele.

Maia falou dos pontos 
altos da festa, mas ressaltou 
setores que precisam melho-
rar. “Já fi zemos uma análise e 
vamos corrigir os erros desta 
primeira edição da nossa ca-
valgada “, destacou.

Entidades recebem R$ 21 mil da 
Cavalgada Cultural de Goioerê

A entrega dos recursos foi feita de forma simbólica na última sexta-feira

A entrega dos recursos 
aconteceu na Câmara Munici-
pal e contou com a presença de 
várias autoridades, entre elas, 
o prefeito Betinho Lima, que 
voltou a destacar o sucesso da 
cavalgada.

“Sem dúvida, a maior ca-
valgada já realizada na nossa 
cidade. Quero aqui agradecer 
a todos os envolvidos, espe-
cialmente nossas entidades. 
Foi uma festa linda e que 
ainda rendeu recursos para  

elas”, disse.
Das entidades envolvidas, 

o Centro Santa Clara foi quem 
mais vendeu convites para o 
almoço servido no evento. A 
cavalgada foi organizada pela 
Comitiva 100 Destino.

Premiações
A ação tem o objetivo 

de fortalecer a economia e 
incentivar o comércio local. 
Para isso, serão distribuídos 
até o fi nal da campanha mais 
de R$ 400 mil em prêmios, 
Instantâneos diários no valor 
de R$ 200,00, 02 Jeeps Re-
negade, 10 Motos Honda que 
serão sorteados no dia 20 de 
janeiro de 2023. Além disso, os 
vendedores das compras sorte-
adas também serão premiados 
com cartões presente no valor 
de R$ 1.000,00. Neste ano, o 
consumidor vai se cadastrar na 
campanha por um aplicativo, 
cujos dados serão impressos 
pela ACP e depositados em 
uma urna na entidade.

Jogos Escolares
O Paraná fez sua melhor 

participação em Jogos Esco-
lares da Juventude, de 15 a 
17 anos, de toda sua história. 
Foram 82 medalhas no total, 
sendo 37 de ouro, 18 de prata 
e 27 de bronze. São Paulo 
fi cou em segundo lugar com 
33 ouros. Organizado pelo 
Comitê Olímpico do Brasil 
(COB), o JOJUS é o maior 
evento olímpico da categoria 
e reúne os melhores atletas 

de todos os estados e Distrito 
Federal.

Operação
O Ministério Público do 

Paraná lançou a Operação 
Mata Atlântica em Pé, voltada 
a combater o desmatamento e 
a recuperar áreas degradadas. 
A iniciativa ocorre simultane-
amente nos 17 estados abran-
gidos por esse bioma. As ações 
de fi scalização seguem até o 
dia 30 de setembro, quando 
serão contabilizadas as áreas 
vistoriadas e as infrações 
identifi cadas.

Combate ao desmata-
mento

No Paraná o trabalho é 
realizado em conjunto com 
a Polícia Ambiental (Força 
Verde), a unidade regional do 
Ibama (Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recur-
sos Naturais Renováveis), o 
Instituto Água e Terra (IAT) 
e o Instituto de Criminalís-
tica. Em sua quinta edição 
nacional – no Paraná é o sexto 
ano de operação – a Mata 
Atlântica em Pé é uma ação 
conjunta entre os ministérios 
públicos dos estados e órgãos 
ambientais.

Recorde de adesões
Em apenas uma semana, a campanha “Natal Premiado” 

da Associação Comercial do Paraná (ACP) bateu recorde de 
adesões. Inscreveram-se até essa segunda-feira mais de 3 mil 
empresários, entre lojistas e prestadores de serviços. Esse será 
o primeiro Natal livre de restrições sanitárias desde o início 
da pandemia de Covid-19 em 2020. O que deve aumentar 
entre 6% a 7% as vendas desse ano, estima o presidente da 
ACP, Camilo Turmina.

Prazo para pedir 2ª via do título 
de eleitor termina na quinta-feira

O eleitor que perdeu 
o título eleitoral ou teve 
o documento extraviado 
tem até esta quinta-feira 
(22), 10 dias antes do 
primeiro turno do pleito, 
para solicitar a segunda 
via no cartório eleitoral 
da zona onde tem ca-

dastro.
De acordo com o Tri-

bunal Superior Eleitoral 
(TSE), para a emissão 
da segunda via do título 
o eleitor deve estar quite 
com a Justiça Eleitoral, 
ou seja, não poderá 
ter débitos pendentes, 

como multas por ausên-
cia às urnas ou aos tra-
balhos eleitorais – como 
o de mesário –, ou ainda 
multas em razão de vio-
lação de dispositivos do 
Código Eleitoral.

Neste ano, o eleitor 
com situação regular na 

Justiça Eleitoral poderá 
imprimir o título dire-
tamente na ferramenta 
Autoatendimento do 
Eleitor, no Portal do 
TSE na internet, no 
campo “Imprimir o títu-
lo eleitoral”. ( Agencia 
brasil)

http://www.adipr.com.br
mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Janiópolis é o primeiro no 
ranking do IDEB na região 

O município de Jani-
ópolis alcançou nota de 
7,3, no IDEB de 2022, 
fi cando à frente de cidades 
importantes do Estado. Os 
índices dão ao município o 
1º lugar na região Comcam 
(Comunidade dos Muni-
cípios da Microrregião de 
Campo Mourão). Em nível 
estadual, Janiópolis fi cou 
na 5ª posição e em 23º no 
Brasil.

Os resultados foram 
divulgados na sexta-feira 
passada, pelo Instituto 
Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep) em 
evento na sede do Minis-
tério da Educação (MEC), 
em Brasília.

O prefeito municipal, 
Ismael Dezanoski, come-
mora o bom desempenho 
do setor da Educação. 
“Mais uma vez, nossa 
educação aparece bem 
posicionada no ranking do 
Ideb e isso mostra que os 
investimentos na área são 
importantes, bem como 
o empenho dos gestores 
da educação, professores, 
servidores em geral, pais e 
alunos”, ponderou.

A secretária munici-
pal de Educação, Ângela 
Aparecida Girardo Rocha, 
também demonstra muito 
entusiasmo com os resul-

tados do Ideb. “Sempre 
fa lamos que  devemos 
olhar nossos alunos de 
um modo especial, e isso 
foi redobrado nos anos 
de 2020 e 2021, quando 
todas foram afastadas das 
escolas”, afi rmou.

O apoio, o olhar, a aten-
ção, o acompanhamento, 
o carinho que à elas foi 
dedicada,  pelo Prefeito 
Municipal, pela gestora e 
funcionários da Secretaria 
de Educação, diretores, 
professores, funcionários 
das escolas, e pais ou res-
ponsáveis, através de con-
fecção de apostilas, aulas 
on line e watsap, entregas 
de apostilas nas casas dos 
alunos, a dedicação dos 
pais ou responsáveis em 

manter as atividades em 
dia e em orientar seus 
fi lhos, fi zeram com que o 
município mais uma vez se 
destacasse  nos resultados 
do Ideb.

“É uma conquista de 
todos que fazem parte da 
Educação no município, 
mas meu agradecimento 
especial são aos professo-
res, que se desdobraram em 
aprender em tempo recor-
de uma nova modalidade 
de ensino, usando uma 
tecnologia/informática 
pouco praticada, para dar 
aulas remotamente (com 
inúmeras dificuldades). 
Juntos somos mais for-
tes!”, fi nalizou a secretária 
Ângela Girardo.

Ainda na tarde desta 

sexta-feira, o prefeito Is-
mael e o vice Eides Guedes 
estiveram reunidos com 
os professores para come-
morar os bons resultados 
obtidos no Ideb. 

O IDEB: - O Ideb é 
o principal indicador de 
qualidade da Educação 
do Brasil, sendo divul-
gado a cada dois anos. 
Sua avaliação considera 
o índice de rendimento 
escolar (aprovação) e as 
médias de desempenho 
nos exames aplicados pelo 
Inep, o Saeb (Sistema de 
Avaliação da Educação 
Básica), conjunto de ava-
liações externas em larga 
escala que permite ao Inep 
realizar um diagnóstico da 
educação básica brasileira.

O prefeito Ismael e o vice Eides cumprimentaram as professoras e diretoras municipais

O município de Mo-
reira Sales, através do 
Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente -  CMDCA - 
realizou nesta terça-feira, 
dia 20, a 12ª Conferência 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente.

Este ano, a conferência 
teve como tema central, a 
situação dos direitos das 
crianças e adolescentes 
em tempos de pandemia 
da Covid-19, violações 

Moreira Sales realiza Conferência dos 
Direitos da Criança e do Adolescente

e vulnerabilidades, bem 
como ações necessárias 
para reparação e garantia 
de políticas de proteção 
integral, com respeito à 
diversidade.

O prefeito Rafael Bola-
cha participou do evento 
e destacou a importância 
da conferencia, como ins-
trumento para promover 
ampla mobilização social, 
para refl etir e avaliar os 
reflexos da pandemia 
da Covid-19 na vida das 

A conferência foi realizada no dia de ontem nas dependências da Câmara Municipal

crianças, adolescentes e 
suas famílias.

A conferência contou 
ainda com a partici-
pação de várias outras 
autoridades, professores, 
conselheiros tutelares e li-
deranças da comunidade, 
todos imbuídos do desejo 
de plantar um futuro me-
lhor para as crianças e 
adolescentes de Moreira 
Sales.

“Temos o dever de 
trabalhar com a comuni-
dade buscando resultados 
que façam a diferença na 
vida da nossa população, 
começando pelas nossas 

crianças e adolescen-
tes. É dessa forma que 
construímos uma cidade 
mais justa”, destacou a 
presidente do CMDCA, 
Derlania Vieira Osanan.

Evento foi abrilhantado com apresentações musicais: elogios das autoridades
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Quarto Centenário realiza nesta 
quinta-feira castração de animais 

O município de Quarto 
Centenário realiza nesta 
quinta-feira, dia 22, a 
castração de 109 animais, 
entre cães e gatos. A ação 
será realizada através de 
parceria da Prefeitura com 
o Governo do Paraná.

De acordo com o secre-
tário de Agricultura e Meio 
Ambiente do município, 
Rogério Casa Branca, a 
ação ocorrerá a partir das 8 
horas, defronte a secretaria, 
onde serão montadas ten-
das para atender os tutores 
e seus pets.

O secretário cita que 
além dos 109 animais agen-
dados para o procedimento 
na quinta-feira, foram rea-
lizados mais 40 cadastros 
reservas e 50 animais estão 
na fi la de espera. “A procura 

foi muito boa”, diz Rogério.
Ele lembra que a cas-

tração é importante para 
o controle de natalidade e 
ainda para a saúde do ani-
mal. “Sem dúvida. A cas-
tração é um procedimento 
importante, que visa não 
somente o controle da na-
talidade dos animais, mas 
especialmente sua saúde’, 
citou.

Os tutores agendados 
devem levar seus animais 
no horário combinado. As 
castrações devem ser en-
cerradas por volta das 14 
horas. Após o procedimen-
to, os tutores devem buscar 
o animal cerca de uma hora 
mais tarde. Esse método 
evita aglomerações e tam-
bém permite que animal se 
recupere melhor em casa.Os procedimentos serão iniciados a partir das 8 horas: mais de 100 animais serão castrados 

A Prefeitura de Goioerê 
realizará nesta quinta-feira, 
dia 29, audiência pública 
para apresentar a avaliação 
das Metas Fiscais referente 
ao 2º quadrimestre de 2022, 
bem como prestação de con-
tas da Secretaria de Saúde.

A audiência está agen-
dada para  acontecer na 
Câmara Municipal, com 
início previsto para as 20 
horas. O evento é aberto 
para a participação de toda 
a comunidade.

Segundo técnicos da pre-
feitura, a audiência é uma 
exigência da Lei de Respon-
sabilidade Fiscal, a fim de 
demonstrar e avaliar o cum-
primento das metas fiscais 
de cada quadrimestre. 

Durante a  audiênc ia 
também será emitido um 
parecer referente aos pla-

Prefeitura de Goioerê agenda audiência
pública para avaliação de metas fi scais

Fachada do prédio do Paço Municipal: audiência para apresentar metas fi scais

nos e programas nacionais, 
regionais e setoriais que 
tiveram acompanhamento 
e fiscalização orçamentária.

O prefeito Betinho Lima 
lembra que a participação da 
população é muito impor-
tante. “É a oportunidade que 

a população tem de saber 
onde e como os recursos 
públicos estão sendo inves-
tidos”, diz.

ANS determina que planos cubram
 teste para varíola dos macacos

O teste para diagnóstico 
da varíola dos macacos foi in-
cluído pela Agência Nacional 
de Saúde Suplementar (ANS) 
no rol de procedimentos que 
devem ter cobertura garantida 
por planos de saúde privados. 
A medida consta em uma nova 
resolução normativa aprovada 
ontem (19).

Conhecida internacional-
mente como monkeypox, a 

varíola dos macacos é endê-
mica em regiões da África e 
se tornou uma preocupação 
sanitária devido a sua disse-
minação por diversos países 
desde maio. No Brasil, já são 
7.019 casos e duas mortes, 
segundo dados divulgados 
na manhã de hoje (20) pelo 
Ministério da Saúde.

Conforme a resolução nor-
mativa, os planos deverão co-

brir os testes dos benefi ciários 
que apresentarem indicação 
médica. O exame é realizado 
a partir de amostras de fl ui-
dos coletados diretamente de 
lesões que se manifestam na 
pele, usando um swab [coto-
nete estéril] seco. As análises 
permitem detectar a presença 
do vírus que causa a doença.

Segundo nota divulgada 
pela ANS, a incorporação do 

teste faz parte do processo 
dinâmico de revisão do rol, que 
já foi modifi cado 12 vezes em 
2022, garantindo a cobertura 
obrigatória de 11 procedimen-
tos e 20 medicamentos. No 
ano passado, foram aprovadas 
alterações no processo de 
atualização. Até então, a lista 
era renovada a cada 2 anos. 
Com a mudança, as propos-
tas passaram a ser analisadas 
de forma contínua pela área 
técnica da ANS, que avalia 
critérios variados como os 
benefícios clínicos comprova-
dos, o alinhamento às políticas 
nacionais de saúde e a relação 
entre custo e efetividade.
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Rancho Alegre realiza ‘tapa-buracos’ 
para melhorar malha viária da cidade 

A Pre fe i t u ra  de 
R a n c h o  A l e g r e 
D’Oeste realizou uma 
importante ação para 
melho rar  a  malha 
viária da cidade, cha-
mada de ‘operação 
ta pa-bu rac os’ .  O s 
serviços contempla-
ram diversos trechos 
de ruas.

O prefeito Cássio 
Zanuto explica que 
os s erv iços fo ram 
realizados em caráter 
emergencial, visando 
melhorar a trafegabi-
lidade nas vias e aten-
dendo a solicitações 
da população.

Ele cita que a ad-
ministração está fi-
nalizando o projeto 
que irá contemplar o 
município no início 
de 2023 com várias 
f re n te s de  re capa 
aslfáltico, atendendo 
todas as ruas e aveni-
das que necessitam.

Segundo o prefeito, 
os recursos já estão 
assegurados, através 
de emendas dos de-
putados Romanell i 
e Paulo L it ro.  “Já 
temos o dinheiro e 
agora é só finalizar 
o projeto”, destaca 
Cássio.Os serviços foram realizados em diversos trechos de ruas e avenidas 

A direção do Instituto 
Federal do Paraná - IFPR 
-  Campus Avançado de 
Goioerê, agendou para esta 
quarta-feira, a realização 
da mostra de cursos que a 
instituição está oferecendo 
através da estrutura montada 
no município.

A mostra, que serve para 
ajudar os alunos a escolherem 
os cursos que gostariam de 
frequentar, é aberta para a 
comunidade, que poderá apro-
veitar a oportunidade para 
conhecer  os cursos técnicos 
integrados ao Ensino Médio 
que são ofertados na unidade.

De acordo com a direção 
do instituto, para o ano de 
2023, são ofertadas 80 vagas, 
sendo 40 vagas para o curso 
Técnico em Informática e 
40 para o curso Técnico em 
Produção de Moda, ambos 

IFPR realiza mostra de cursos 
nesta quarta-feira em Goioerê

A Mostra de Cursos será realizada nesta quarta-feira no campus de Goioerê

integrados ao Ensino Médio. 
Os cursos têm duração de 

4 anos, sendo que ao fi nal o 
estudante recebe diplomas 
do Ensino Médio e do curso 
técnico, também chamado de 
profi ssionalizante.

O professor Marcos Rosa, 
diretor do campus, cita que 

atualmente o IFPR de Goioe-
rê conta com uma estrutura de 
mais de 4 mil metros quadra-
dos de área construída, com 
salas de aulas, laboratórios, 
biblioteca, além de quadra 
poliesportiva coberta.

Segundo ele, a mostra 
que acontece nesta quarta-

-feira é uma oportunidade 
importante que alunos e po-
pulação em geral têm, para 
conhecer a instituição e o que 
ele oferece.  “Sem dúvida, 
as pessoas que vierem para 
a mostra, poderão conhecer 
toda a estrutura oferecida 
aqui”, disse.

Copacol apresenta pesquisas no XXI 
Congresso Brasileiro de Sementes
A Copacol marcou pre-

sença no XXI Congresso 
Brasileiro de Sementes, re-
alizado pela Abrates (Asso-
ciação Brasileira de Tecno-
logia de Sementes) - maior 
evento da área, reconhecido 
dentro e fora do País.

As engenheiras agrô-
nomas Gilza Blanco e 
Gabriela Ferreira apresen-
taram trabalhos realizados 
no CPA (Centro de Pesqui-
sa Agrícola) da Copacol. 
Elas realizaram análises 
demonstrando a impor-
tância do pré-condiciona-
mento de sementes de soja 
e os efeitos na qualidade 
fisiológica das sementes 
em grãos esverdeados. 
“É um evento importante 
para compar tilharmos 
conhecimento e também 
conhecermos as novida-
des no setor de sementes. 
O Congresso nos atualiza 
sobre legislações e normas 

por meio de trabalhos 
realizados em diferentes 
partes do País. Além dis-
so, temos a oportunidade 
de mostrar um trabalho 
realizado no nosso CPA, 
compartilhado com os 
nossos cooperados,  o 
que demonstra o quanto 
estamos avançados em 
pesquisa e tecnologia”, 
afirma Gilza.

O Congresso Brasileiro 
de Sementes reúne téc-
nicos, produtores rurais, 
empresários, pesquisado-
res, docentes e estudantes, 
além de representantes 
da indústria e do governo 
vinculados ao setor de 
sementes e das principais 
empresas do setor. Neste 
ano o evento teve 1,2 mil 
participantes de 340 cida-
des diferentes com apre-
sentação de 800 pesquisas.

PRÉ-CONDICIONA-

MENTO SEMENTES
A qualidade fisiológica 

de sementes pode ser de-
finida como a capacidade 
de desempenhar funções 
vitais, caracterizadas pela 
germinação, vigor e lon-
gevidade, que afeta di-
retamente a implantação 
da cultura em condições 
de campo. Gilza Blan-
co propôs no trabalho 
científico explorar a ger-
minação de sementes de 
diferentes cultivares por 
meio da utilização do 
pré-condic ionamento: 
foram selecionadas dez 
cultivares de soja para que 
a análise fosse realizada.

SEMENTES ESVER-
DEADAS

Em safras que ocorre 
um longo per íodo de 
estiagem pode favorecer 
a presença de sementes 
esverdeadas em cultivares 
de soja, em decorrência 
de altas temperaturas nas 
fases de enchimento de 
grãos e pré-colheita resul-
tando em morte prematura 
das plantas e maturação 
forçada das sementes. O 
objetivo da pesquisado-
ra Gabriela Ferreira foi 
avaliar a porcentagem de 
germinação e vigor das 
sementes esverdeadas 
contidas em lotes de se-
mentes de soja.

Súmula de Pedido de Licença Prévia
O Município de Janiópolis, CNPJ 76.402.882/0001-

83, torna púbico que irá requerer ao IAT, Licença 
Prévia, para Atividade de Lavador de Veículos. End. 
Av. S. João, 128, Jd. Pinhalzinho, Janiópolis – PR, 
em 20/09/2022
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Copacol: dada a largada 
para a safra de soja 2022/23

Depois de muita movi-
mentação de máquinas a 
campo com a semeadura 
da cultura da soja na área 
de atuação da Copacol, 
a chuva registrada neste 
início de semana inter-
rompeu o plantio da safa 
2022/23, mesmo assim 
mantem o produtor mo-
tivado para a retomada 
da semeadura com o solo 
em boas condições.

Em Rancho Alegre do 
Oeste, a família Fortis 
deu início ao plantio da 

soja nos 900 alqueires da 
propriedade. “Estamos 
vindo de safras frustra-
das, de grandes desafi os, 
mas percebemos que 
neste ano a questão cli-
mática está mais favorá-
vel, principalmente neste 
início de semeadura, e 
isso nos deixa otimistas”, 
destaca o cooperado Ro-
drigo Fortis, de Goioerê, 
que está com máquinas a 
campo dando a largada 
para a safra de soja com 
expectativa de boa pro-

dutividade.
O engenheiro agrôno-

mo, Sergio Favarão, que 
presta atendimento técni-
co ao produtor, diz que as 
boas previsões de chuvas 
motivam o produtor neste 
início de semeadura. “O 
arranque inicial é um dos 
principais fatores para o 
desempenho da cultura. 
Se a gente tem um bom 
estande da lavoura, já é 
um grande passo rumo a 
uma boa safra”.

A soja é a maior aposta 

do produtor rural enquan-
to safra de verão e deve 
ser semeada com o solo 
em condições ideais, 
com profundidade e es-
paçamento de sementes 
adequados.

O engenheiro agrô-
nomo João Mauricio 
Roy, pesquisador do 
CPA (Centro de Pesquisa 

Agrícola), explica que 
em algumas áreas a soja 
já emergiu, ou seja, já está 
estabelecida e a veloci-
dade de emergência está 
entre sete e 10 dias. Com 
umidade e temperatura 
do solo em elevação, o 
processo de emergência 
da planta deve evoluir 
rapidamente.

“Já  estamos  co m 
aproximadamente 22% 
da nossa área semeada. 
O plantio foi interrom-
pido pela chuva desta 
segunda-feira, mas com 
o tempo em condições 
ideais, o produtor deve 
voltar a campo retomar 
o plantio da soja”, des-
taca.A família Fortis deu início ao plantio da soja na região da Copacol

Semana Nacional de Trânsito: Paraná renova 
compromisso de reduzir mortes e acidentes

A Semana Nacional de 
Trânsito, que acontece anu-
almente em setembro, teve 
início nesta terça-feira (20). O 
tema estabelecido pelo Con-
selho Nacional de Trânsito 
(Contran) em 2022 é “Juntos 
Salvamos Vidas”, visando a 
conscientização da sociedade 
sobre comportamentos que 
podem colocar em risco a 
vida de motoristas e pedestres. 
   Ao longo da semana, a pro-
gramação realizada na capital 
terá painéis de debates sobre 
temas relacionados à segu-
rança e educação no trânsito, 
palestras, blitz educativas, 
exposições e o lançamento de 
campanhas de conscientização. 
  No evento de abertura, o 
secretário-chefe da Casa Civil, 
João Carlos Ortega, assinou 
um termo de compromisso 
em que o Governo do Esta-
do se compromete a atingir 
as metas do Plano Nacional 
de Redução de Mortes e Le-

sões no Trânsito (Pnatrans). 
 Em 2021, o governador Ra-
tinho Junior foi o primeiro 
governador do país a fi rmar o 
compromisso com o plano, cujo 
objetivo é fazer com que o Es-
tado alcance a meta de redução 
de no mínimo 50% das taxas de 
mortes por grupo de habitantes 
e por grupo de veículos, no 
período de dez anos, até 2028. 
  Para potencializar os resul-
tados da gestão do Pnatrans, o 
Estado criou ainda um grupo 
de trabalho entre as várias 
secretarias e instituições do 
Estado. “É uma semana impor-
tante para nós. Através desse 
grupo de trabalho e agora por 
meio deste decreto, vamos 
dar celeridade com a meta 
de até 2028 diminuir em até 
50% o número de mortes no 
trânsito. É um avanço impor-
tante que o governo faz nesta 
parceria”, destacou Ortega.
 Segundo o diretor-geral do 
Detran/PR, Adriano Furtado, o 

grupo de trabalho é promissor 
e prevê bons resultados para os 
próximos anos. “É um dia pra 
fi car marcado. O resultado bus-
cado não tem valor, é a vida das 
pessoas. Nós vamos conseguir 
chegar na meta em 2028 e quem 
sabe até com números superio-
res ao desafi o trazido”, disse.
 O secretário Nacional de 
Trânsito, Frederico Carnei-
ro, que também assinou o 
documento, destacou a im-
portância da parceria. “No 
ano passado, o governador 
assinou o termo de compro-
misso para implementação 
das ações do Plano Nacional 
de Redução de Mortes e Le-
sões no Trânsito (Penetrans). 
Hoje, um ano depois, estamos 
instituindo um grupo de tra-
balho que vai focar todas as 
suas energias na implantação 
dessas ações. É mais um pas-
so que o Governo do Paraná 
dá em prol de um trânsito 
mais seguro, para reduzir o 

número de mortes no trânsito 
aqui no Estado”, ressaltou.

OUTRAS ATIVIDADES

Durante o evento, por inter-
médio do Conselho Estadual 
de Trânsito e Departamento 
de Trânsito do Paraná, um 
convênio foi realizado para 
que os municípios parana-
enses passem a integrar o 
Sistema Nacional de Trân-
sito (SNT), com o objetivo 
de delegar suas atribuições 
de engenharia, educação e 
fiscalização ao Detran/PR. 
  Além disso, o encontro reali-
zado nesta terça (20) também 
teve a exposição do 1º ônibus 
articulado e do 1º biarticulado 
do mundo, que marcou a capi-
tal do Estado do Paraná como 
a primeira cidade do país a ter 
este sistema de condução, e 
que comemora 30 anos este 
ano, no estacionamento do 
Palácio Iguaçu.

Programação 

20 de setembro
1° Painel de Debate - Pnatrans 
Horário: 14h45 às 15h45 
Local: PRF e online – transmissão EPT 

21 setembro
Painel de Debate – Pnatrans
Horário: 14h00 às 15h30 
Local: PRF online – transmissão EPT 

22 setembro
Painel de Debate – Pnatrans 
Horário: 14h00 às 15h30 
Local: PRF online – transmissão EPT 

23 setembro
Palestras 
Temas: Ciclomobilidade, Pnatrans e VISÃO ZERO; 

Trânsito Seguro na 3ª idade. 
Horário: 14h30 às 15h30 

Dia sem carro

24 setembro
Blitz Educativa Integrada
Horário: 10h ás 11h 
Local: Parque das Águas - Pinhais

25 setembro 
Expo Edutran - Exposição de Carros e Atividades 

Educativas Integrada
Horário: 13h00 às 18h00 
Local: Parque Barigui


		2022-09-23T14:17:14-0300
	EDITORA-GAZETA REGIONAL DE GOIOERÊ LTDA-ME:05672010000197




